

CE NUAGE DE MOTS VOUS INTRIGUE ????

ET POURTANT CHAQUE MOT CORRESPOND À UN ÉVÈNEMENT QUI S'EST DÉROULÉ À VALRANCE ENTRE DÉBUT SEPTEMBRE ET FIN NOVEMBRE 2023. ALORS TOUS À VOS CLICS, VENEZ SUR NOTRE PAGE [FACEBOOK](#) OU [INSTAGRAM](#) POUR EN SAVOIR PLUS.



3 mois intenses en activités, chantiers, sorties:

Les réunions de rentrée, la sortie à Tournemire, les interventions de Manpower France, la visite au reptilarium du Larzac, le sentier de l'enfant sauvage, le voyage d'immersion à la base départementale de Razisse les sorties dans le milieu agricole, le brame du cerf sur Camarès, les projets de financement pour la coopération internationale, le voyage en Espagne, la pêche découverte, la rencontre des aînés de Saint Sernin, les olympiades, le projet street art, les ErasmusDays, le voyage des 3ème, le Conseil d'Administration en déplacement au Sénat, l'escape games par les formatrices d'anglais, le chantier en collaboration avec la FDC12, les échanges avec le foyer de vie de l'ABSEAH, l'apprentissage de la conduite du tracteur,...

Nous avons sélectionné quelques thèmes et moments clés à vous présenter. Vous aurez même le bonheur de découvrir quelques portraits de Valranciens dans ce numéro...



3ème EA

Initiation à la pêche pour les 3èmes

Un début d'année riche en découverte, nos élèves de 3ème ont le 19 septembre pris part à une initiation à la pêche encadrée par leurs formateurs et Rémy Solier ancien guide de pêche et administrateur de la MFR. Ce fut l'occasion pour eux de découvrir un métier mais aussi d'aborder des notions de cours dans un cadre agréable.



Voyage d'étude sur le littoral méditerranéen

Un peu plus tard en octobre la classe a réalisé un voyage d'étude, celui-ci leurs a permis de s'initier à plusieurs projets menés dans l'année scolaire. Après la découverte du Musée Salvadore Dali, les jeunes ont pratiqué le land Art et l'aquarelle. Sans oublier le fil conducteur de leur formation autour de la nature et de la faune bien présent dans les différentes journées. Les jeunes ont découvert le sentier du littoral entre Banyuls et Cerbères, puis ont étudié le plancton au biodiversarium de Banyuls et enfin ils ont réalisé des observations ornithologiques sur la réserve d'Aiguamol en Espagne. L'histoire autour de Leucate et la forteresse de Salses n'ont plus de secret pour nos élèves.

Ces voyages, outre le côté pédagogique prépondérant, sont aussi très intéressants pour créer une dynamique de groupe dès le début de l'année. Ils permettent également à leurs formateurs de les découvrir dans des contextes autre que la classe. Maintenant place aux projets qui vont étayer le reste de leur année scolaire.



2nde NJPF

Un saut dans le temps au musée du saut du Tarn !

Le 19ème siècle et les conditions de vie des ouvriers n'ont plus de secret pour les 2nde de Valance. Cela a permis de réviser le cours d'histoire et de mettre en application la prise de notes abordée en français.



Les secondes au Reptilarium du Larzac

Journée soins aux animaux !! Après une matinée de mise en commun sur les voies professionnelles, les 2ndes Nature Jardin Paysage Forêt se sont mis en action. Ils ont passé toute une après-midi au Reptilarium du Larzac pour découvrir les espèces et le métier de soigneur animalier. Avec l'exclusivité de toucher un bébé anaconda et de voir le nourrissage d'un varan.

Ière Bac Pro GMNF

Comment l'équipe pédagogique réfléchit à l'apprentissage du milieu agricole ?



EN STAGE

A VALRANCE

- Présentation du vocabulaire agricole
- Sortie exemples d'actions de GMNF en milieu agricole
- Historique de l'agriculture Française

STAGE AGRICOLE 1

Description de l'exploitation et de son territoire

- Les grands impacts de l'agriculture sur l'environnement
- Les espèces animales du milieu agricole
- Comptage de cerfs



STAGE AGRICOLE 2

LES RELATIONS AGRICULTURE/ENVIRONNEMENT

L'agriculture et la GMNF



STAGE AGRICOLE 3

CONDUIRE UN DIAGNOSTIC ENVIRONNEMENTAL SIMPLIFIE

TLE BAC PRO GMNF

Séjour en ESPAGNE

Découverte du Valencia Oceanografico et visite de la ville de VisitValència - Spanje et ses 2000 ans d'histoire. Des images et beaucoup de souvenirs pour les élèves de MFR Valrance



Sortie au Parc zoologique Exoticamis

Un beau partenariat démarre avec Monsieur Beignet, responsable de la structure. Ce lieu pourra devenir un lieu d'apprentissage privilégié pour nos élèves en MAP fauconnerie/soin aux animaux



Ière année BTSA GPN

Sortie naturaliste sur le Larzac

C'est sous le radieux soleil de fin août que s'est réalisée la première journée de découverte des acteurs et de la nature, sur le plateau du **Larzac**. Ces vastes étendues steppiques sont des milieux de grand intérêt écologique. A ce titre, le territoire est classé en zone **Natura 2000** car il recèle des richesses naturelles à l'échelle européenne. De même, le site est inscrit au **Patrimoine mondial de l'humanité UNESCO**, et fait partie du **Parc Naturel Régional des Grands Causses**...n'en jetez plus !!!

C'est sous le regard des **Vautours fauves** et des **Craves à bec rouge**, que les nouveaux BTS Gestion et Protection de la Nature de Valrance ont appris le fonctionnement naturaliste d'un Causse calcaire, et ont enrichi leurs connaissances sur les acteurs professionnels de la nature et des usagers du site. Ils ont déjà pu tester leur premier protocole d'inventaire et de suivi d'un milieu naturel.

Bravo aux étudiants pour le travail accompli et pour les échanges qui ont accompagné cette riche journée sous le signe du Patrimoine, de la Nature, et du partage !



Animations auprès des écoles

1ère expérience d'animation auprès d'un public scolaire : des maternelles et des primaires. Les écoles de Saint Afrique, Belmont, La Claparède et Viane ont ouvert leurs portes le jeudi 23 novembre pour que les étudiants puissent animer toute la journée sur le thème des petites bêtes.



Ière année BTSA GPN

Rencontre de professionnels de la nature
sur le principe du speedjobing.

8 minutes, pas une de plus pour poser toutes les questions
aux partenaires de l'environnement. TOUS sont issus de la
formation BTS GPN de Valrance. Peut-être des maîtres de
stage pour nos BTS, peut-être leurs futurs employeurs, qui
sait !?



2ème année BTSA GPN

La reprise était tout juste amorcée, que les étudiants BTS 2 ont réalisé leur 3ème voyage de la formation en se dirigeant vers l'Ariège. Au programme, la rencontre avec les acteurs professionnels de la nature en montagne. Après l'approche historique et territoriale de l'**Observatoire de la montagne d'Orlu**, les étudiants ont approfondi leurs connaissances, de la faune sauvage grâce à la **Fédération des Chasseurs de l'Ariège**, et du fonctionnement agropastoral avec les apports d'un **éleveur** de Larcat (09) et de la **Fédération Pastoral de l'Ariège**. Le lendemain, le **SYMAR Val d'Ariège** (syndicat de rivière) a formé les étudiants aux multiples enjeux liés à l'eau en montagne. Puis la Réserve de Faune d'Orlu, gérée par l'**Office Français de la Biodiversité**, a accueilli le groupe pour la découverte de ce site. Le jeudi, guidés par le **Conservatoire des espaces naturels d'Ariège**, les étudiants ont réalisé un chantier naturaliste lié à la conservation des zones humides du Donezan. Pour conclure la semaine, c'est un des animateurs du site **Natura 2000 "Quérigut-Orlu"** qui a présenté les modalités de concertation entre les différents acteurs et usagers, pour la sauvegarde du patrimoine naturel des montagnes ariégeoises. Grâce aux questionnements et aux échanges, cette semaine d'études fût riche d'enseignements, dans une ambiance de convivialité et d'air frais ! Encore un grand merci aux intervenants qui se sont mobilisés pour donner du sens à la formation des futurs professionnels !



PORTRAITS I/4



Thormey LOBSANG-GATTINI

Je suis Thormey Lobsang-Gattini, photographe de 19 ans, habitant en Haute-Savoie, passionné par l'art de la photographie. Connus sous le nom de Thormey.photography, cette passion m'anime au quotidien. Chaque photo renferme un instant précieux et une histoire unique.

Mon amour pour la photographie a commencé à l'âge de 9 ans lors d'un voyage au Maroc. C'est là que ma mère m'a offert mon premier appareil photo, marquant le début d'une aventure qui perdure aujourd'hui.

Mon objectif est de figer des portraits de personnes ou d'animaux sauvages, ainsi que différents paysages en passant par les plus belles plages du monde en Croatie jusqu'aux villages les plus isolés de l'Inde, aux montagnes escarpées des Alpes françaises. Je saisis l'instant précis pour immortaliser ces scènes, cherchant à révéler la beauté persistante de notre planète.

PORTRAITS 2/4

Valrance inclut le handicap pour recomposer l'école

Damien MORIN, né le 17/07/1978

Après une enfance à Limoges, je suis parti étudier le CIRQUE à Toulouse puis Lille (spécialités portées acrobatiques)

J'ai monté avec ma comparse Iris GARABEDIAN, la compagnie Bicepsuelle. Basés à Nîmes, nous avons énormément travaillé en jouant un 1er spectacle (LES DEUX DU STADE) plus de 200 fois dans toute la France, Allemagne, Italie et Slovénie; Puis, une seconde création burlesque (SPORADDICT)

Depuis 3 ans, j'apprends la Langue des Signes Française (LSF)

Aujourd'hui, je suis embauché pour accompagner Jade Gillet (sourde de naissance) en 2nde à Valrance, en qualité d'interface de communication.



PORTRAITS 3/4

Gaëlle VIALATE, formatrice et ancienne étudiante bien ancrée dans son territoire et impliquée dans la vie de Valrance

Arrivée à la MFR en septembre 2021, je revenais 10 ans après avoir obtenu mon BTSA GPN en 2011. Que d'années de cheminement avant de revenir vers l'école qui m'a réellement permis de grandir et de découvrir ma voie.

Aujourd'hui, c'est avec grand plaisir que je retrouve mes anciens formateurs qui deviennent des collègues maintenant. En dehors des cours ou projets à la MFR, je profite de mon temps libre pour monter à cheval. Je m'investis également dans la vie citoyenne : depuis cet été, je suis Sapeur Pompier Volontaire à Saint Sernin et conventionnée avec la MFR pour être libérée en cas d'alerte quand je ne suis pas en cours.

Enfin, je profite aussi beaucoup de mon fidèle compagnon Jay, qui a passé quelques temps à la MFR en tant que chien médiateur afin d'apaiser quelques tensions chez nos élèves. Mon retour à St Sernin et mon poste de formatrice sont une source de plaisir au quotidien !



Notre structure soutient



les sapeurs-pompiers
de l'Aveyron

PORTRAITS 4/4

L'histoire incroyable de **Bastien LANG**
inscrit en classe de BTSA GPN : un
champion dans nos murs !

Je pratique le tir sportif depuis mon plus jeune âge. J'ai commencé par la discipline du dix mètres sur cible à la carabine à air comprimé à l'âge de cinq ans. Très vite les premiers podiums et les premières victoires s'enchaînent sur les compétitions départementales et régionales.



En 2017, à mes douze ans, mon papa me propose d'aller essayer le Ball-trap. Les pratiquants du club m'expliquent le fonctionnement des différentes disciplines pratiquées. C'est alors que je me dirige vers le Parcours de Chasse

Au Noël 2018 je reçois un nouveau fusil, peu après, mes parents me prennent une licence. Les entraînements commencent, les débuts sont assez difficiles. Au bout de deux mois de tir, je fais ma première compétition, le championnat d'Occitanie de Compak Sporting. Résultat, je gagne la compétition dans ma catégorie.

Mes parents et mes amis du club m'incitent donc à participer au championnat de France. Je termine troisième de ma catégorie (Cadet) sur environ 40 participants dans cette catégorie. Une première marque vient me contacter pour me sponsoriser (Zoli, marque italienne de fusil), je signe donc un contrat avec eux et obtient mon premier fusil.



PORTRAITS

Bastien Lang (suite)

En 2021, je participe à la Sélection de Parcours de Chasse. A la fin de la compétition, je me dirige vers les résultats et ça y est, j'ai ma place en équipe de France ! Je vais participer au championnat du Monde en Hongrie.

C'est en Juillet, la veille de mon anniversaire, que je pars en compagnie des meilleurs tireurs nationaux et certains mondiaux (qui sont bien sûr Français), sans mes parents, pour une destination que je ne connais pas et pour la plus grande compétition du monde !

Je termine vice-champion du monde individuel et champion du monde par équipe .

Depuis, les saisons s'enchainent, plusieurs sponsors enrichissent mon matériel. Cela fait maintenant trois saisons que je décroche ma place en équipe de France. Durant ces dernières saisons, j'ai pu remporter l'Euro shooting cash, (compétition dite la plus difficile au monde), le titre de champion d'Europe en 2022, le titre de vice-champion du Monde, le titre de vice-champion de France de parcours de chasse et deux titres de champion d'Occitanie au Scratch en 2022 et 2023.

En espérant que la future saison soit riche en victoires et en bonnes expériences comme l'ont été les trois dernières en équipe de France. Les destinations de la future saison sont : Malaga en Espagne pour le Championnat d'Europe, Minneapolis aux États-Unis pour le Championnat du Monde.



Veillée "chic et paillettes"



A l'initiative des terminales GMNF, une soirée dansante sur le thème "chic et paillettes" a été organisée. Les élèves ont décidé d'inviter la MFR de Peyregoux.

Une belle soirée avec entrée sur tapis rouge, bonbons, gâteaux et boissons à volonté, chorégraphies endiablées, élection de miss et mister paillettes,... le tout sous fond musical de DJ Lionel ARLES.



Dates à retenir

La remise des diplômes :

- du Bac pro GMNF le Vendredi 08 décembre 2023
- du Brevet le Jeudi 14 décembre 2023 (cérémonie républicaine)
- du BTSA GPN le Vendredi 19 janvier 2024

Notre Assemblée Générale : le vendredi 22 décembre 2023

Nos PORTES OUVERTES :

- Samedi 03 février 2024
- Samedi 02 mars 2024
- et Samedi 04 Mai 2024

Prenez RDV au 05.65.98.18.60

Salons d'orientation : tabelau ci-contre

Nous y serons, venez nous rencontrer !

JOURNEE NATURE DE VALRANCE sur la thématique
« la nature de demain » : samedi 4 mai 2023 en présence
de Jean LASSALLE, parrain de la journée

Nos projets pédagogiques :

La semestrialisation du BTSA GPN : une affaire de
tous orchestré par Thierry FABRE et David
HERMAND

La refonte du bac professionnel GMNF par une
approche capacitaire : la classe de 1ère GMNF vit
sa nouvelle mouture, la terminale est en
construction sous la responsabilité de Denis
DARTIGUELONGUE et Frédéric THAL.

SALON	DATE
Salon Orientation à GANGES	Jeudi 23 novembre
Salon de l'écologie à MONTPELLIER	Mardi 12 décembre
	Mercredi 13 décembre
Info sup à TOULOUSE	Jeudi 11 Janvier
	Vendredi 12 janvier
	Samedi 13 janvier
Salon à MONTPELLIER	Jeudi 18 janvier
	Vendredi 19 janvier
	Samedi 20 janvier
Salon collégiens à BEZIERS	Mardi 23 janvier
Lycée avenir à NIMES	Jeudi 25 janvier